

C'était, en effet, une belle et noble idée d'élever un temple au Dieu des chrétiens au lieu même où les deux fameux martyrs, les plus célèbres de tous ceux que la Nouvelle-France a produits, ont souffert cette mort horrible pour la religion, pour la cause sainte de la propagation de la foi chrétienne parmi les infidèles.

Les journaux anglais d'Ontario ont parlé de l'entreprise en termes chaleureux, et le conseil municipal de Penitangouchino a présenté à M. Laboureau une adresse, accompagnée d'une souscription de \$250, d'un personnellement par le maire, un protestant, et d'une autre de \$200, offert par le *reeve*, un protestant aussi.

Cette adresse, rédigée en anglais et publiée par le *Penitanguishene Herald*, est on ne peut plus flatteuse pour les fondateurs de la Nouvelle-France et leurs descendants. On y parle en termes extrêmement sympathiques des actions héroïques accomplies par les anciens colons et missionnaires canadiens français, et on y fait une allusion très délicate à M. Laboureau, successeur, comme pasteur de l'église de Penitanguishene, des glorieux martyrs Bréboef et Lallemant, dans cette localité, la plus ancienne peut être de tout le Haut-Canada.

Ceci montre combien M. Laboureau est estimé des protestants de l'endroit et combien les deux races vivent en harmonie dans cette partie du pays. Ce digne prêtre est français de naissance, mais il habite le Canada depuis très longtemps et il est considéré comme natif du pays. Il a été professeur, autrefois, pendant plusieurs années, au collège de Montréal.

Ainsi que nous l'avons annoncé, il est en route pour l'Europe, où il doit s'occuper de son entreprise. Il est chaleureusement recommandé par les ministres fédéraux et locaux, par le Gouverneur-Général et les lieutenants gouverneurs de Québec et d'Ontario, par les archevêques et évêques des deux provinces, qui ont tous souscrit largement, ainsi que les chefs de l'opposition.

A son retour, dans quelques mois, M. Laboureau se propose de faire, en faveur de son œuvre, un appel aux Canadiens-Français de la province de Québec, qui, nous n'en doutons pas, tiendront à honneur de contribuer à l'exécution d'un monument qui, bien que situé en dehors de leur territoire, est destiné à rappeler un des plus grands événements de leur histoire, de l'histoire de la Nouvelle-France.—*La Minerve*.

Conversions au catholicisme en Angleterre.—Les conversions continuent en Angleterre; le catholicisme y poursuit sa marche silencieuse, mais constante.

L'année dernière Lady Sykes avec son fils faisait son abjuration, et cette conversion produisait une profonde émotion, à cause de sa grande situation sociale. Elle est, en effet, la femme de ce baronnet millionnaire, sir Tatton Sykes, surnommé la "bâtisseur d'églises," qui a entrepris de construire à ses frais la cathédrale de Westminster et qui se propose de reproduire à Londres la célèbre église votive de Vienne.

Il y a quelques semaines, sir Philip Rose, sa femme et ses cinq enfants ont fait abjuration dans l'église de l'Oratoire à Brompton.

Les progrès du catholicisme en Angleterre sont constatés dans la *Catholic Directory* de 1885 où se trouvent les renseignements les plus authentiques.

Ainsi, dans le Sacré Collège on compte trois cardinaux anglais. Le vaste empire britannique possède 15 archevêques catholiques, 80 sièges épiscopaux, 35 vicaires apostoliques et 10 préfectures apostoliques. Il y a dans le Royaume Uni 40 pairs catholiques.

A la Chambre des communes siègent 60 députés catholiques. En Angleterre et en Ecosse, il y a 22 évêques, 2,522 prêtres tant séculiers que réguliers, et 1564 églises ou chapelles. Depuis l'année dernière quarante sanctuaires nouveaux ont été ouverts au culte. Tous les ordres religieux sont représentés en Angleterre; les plus nombreux sont les Jésuites et les Bénédictins. Parmi eux se trouvent un certain nombre d'expulsés par le gouvernement de la République française.

Les préjugés et les préventions des sectes vont en s'affaiblissant tous les jours en ce pays. Nous en trouvons la preuve dans les éloges donnés par les protestants eux-mêmes à un drame historique que le grand poète, Lord Tennyson, vient de faire paraître et dont le sujet est la vie de saint Thomas Becket et ses luttes pour la défense du Saint-Siège.

Le cinquième acte renferme une scène magnifique, c'est celle où Thomas Becket, entouré de ses meurtriers, leur adresse ces courageuses paroles:

"Vous pensez m'effrayer, vous croyez que je cesserai d'être fidèle à Dieu et au Saint Père! Non! Quand je devrais voir toutes les épées de l'Angleterre levées au dessus de ma tête, prêtes à tomber à la parole de Henri ou de la vôtre... je resterais inébranlable sous l'autorité de Rome et sous l'armure de la foi, au premier rang parmi ces nombreux athlètes, qui meurent pour Dieu afin de peupler le ciel au grand jour où Dieu distribuera ses couronnes."

Cette scène, ces paroles ne sont pas celles qui excitent le moins l'admiration des protestants.—*La Semaine Religieuse* de Montréal.

Lac St Jean—M. l'abbé J. A. Girard, curé de Saint Louis de la Pointe aux Trembles, communique à *L'Echo des Laurentides* les intéressants détails qui suivent:

Seize nouvelles familles sont venues s'établir ici durant le cours de l'année qui vient de finir. Pour vous donner une idée de l'augmentation de la population dans ma paroisse, je vous ferai observer qu'en 1875, lors de mon arrivée, je n'ai trouvé que 94 familles; à présent j'en compte 224, voilà une augmentation très sensible en dix ans.

Deux nouvelles paroisses s'ouvrent en arrière dans les cantons de Queen et Dobson. Déjà près 60 familles y sont fixées. Le sol est de première qualité. Le chemin de fer projeté traversera ces paroisses.

— Le parlement fédéral est composé de 211 députés, répartis ainsi qu'il suit:

Ontario 93, Québec 65, Nouvelle Ecosse 21, Nouveaux Brunswick 16, Colombie Anglaise 6, Ile du Prince Edouard 6, Manitoba 4.

Il y en a 181 qui sont mariés, 12 sont veufs, 18 sont célibataires, et ils appartiennent aux professions ou aux états suivants: